

El Papa vincula el cambio climático con la pobreza y la explotación

Su primera encíclica denuncia la débil reacción política a la catástrofe ecológica

PABLO ORDAZ, **Génova**
La primera encíclica del papa Francisco, que se publica hoy, supone una apasionada defensa de la ecología y una dura crítica a la sobreexplotación del planeta, que, según defiende el pontífice,

agrava la pobreza y facilita la explotación de las personas. La encíclica lleva por título *Laudato si'* ("Alabado seas", en italiano antiguo) y supone una confrontación directa con las grandes compañías y los gobernantes de los países más poderosos que, tal y como escribe, han contribuido al cambio climático y a la pobreza por "el uso desproporcionado de los recursos naturales". Jorge Mario Bergoglio pide a los católicos un cambio radical de estilo de vida para evitar que la Tierra se siga convirtiendo "en un inmenso depósito de porquería".

El análisis descarnado del Papa aborda la interconexión entre la contaminación y el cambio climático, la mala gestión del agua, la pérdida de la biodiversidad, la gran desigualdad entre regiones ricas y pobres y la enorme debilidad de las reacciones políticas ante la catástrofe ecológica. Como ya venían intuyendo sus poderosos detractores —desde el candidato republicano norteamericano Jeb Bush a la extrema derecha italiana y vaticana—, no solo diagnostica los problemas, sino que señala directamente a quienes considera culpables, algo no muy común en este tipo de encíclicas. Francisco, además, sale de los recintos del Vaticano e incluso de la fe cristiana para "reconocer, alentar y dar las gracias" a todos aquellos que "trabajan para garantizar la protección de la casa que compartimos".

PÁGINA 5

Grecia se juega su permanencia en Europa en una negociación agónica

CLAUDI PÉREZ, **Bruselas**
A escasas horas de una fundamental reunión del Eurogrupo, la tensión entre Grecia y sus acreedores alcanzó ayer nuevos máximos. El Gobierno de Alexis Tsipras no dispone ya casi de fondos, pero se resiste a aceptar las condiciones de los demás países. Sin acuerdo, se aproxima a su salida del euro, de cuyos riesgos —"una crisis incontrolable"— alertó ayer el Banco Central griego.

PÁGINAS 3 Y 4

ADEMÁS

Nueva luz sobre un Saramago inédito

A los cinco años de su muerte, EL PAÍS publica unas notas inéditas de José Saramago del *Ensayo sobre la lucidez*.

P27



Rosa Aguilar vuelve al primer plano político

P17

Una mosca ayuda en la lucha contra el cáncer

P25

REVISTA BUENAVIDA

Bacterias: una más en la familia
Hoy gratis con EL PAÍS



Soraya Sáenz de Santamaría y Mariano Rajoy, ayer en el Congreso. / Á. G.

Rajoy añade suspense a los cambios en el Ejecutivo y el partido

PÁGINA 15

El gasto de las familias españolas sube por primera vez en siete años

Asciende el consumo en restaurantes, tiendas de ropa y viajes

ALEJANDRO BOLAÑOS, **Madrid**
La recuperación que se inició el año pasado se notó levemente en el gasto de las familias. El desembolso creció un 0,3%, hasta alcanzar los 494.876 millones de euros. El gasto medio real por familia (descontando la evolución de los precios) asciende a 27.038 euros, la primera subida en siete años, según la encuesta de presupuestos familiares del Instituto Nacional de Estadística (INE). Los datos revelan que los hogares comienzan a aumentar sus desembolsos fuera de casa. Destinan más a restaurantes, viajes, ropa y calzado.

PÁGINA 37

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

Unió abandona el Gobierno catalán al discrepar sobre el soberanismo

MIQUEL NOGUER, **Barcelona**
Unió dio ayer un "paso atrás", en palabras de su secretario general, Ramon Espadaler. Los tres consejeros democristianos del Gobierno de Artur Mas dejarán el cargo de forma inminente, en respuesta al ultimátum lanzado desde Convergència, socio mayoritario de la federación CiU, para que UDC se sume de forma inmediata a la hoja de ruta independentista. Unió apoyará a Mas en lo que queda de legislatura y mantendrá los acuerdos en las instancias representativas.

PÁGINAS 13 Y 14

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

La última edición del Sónar reúne a músicos consagrados y valores en alza

El ritmo electrónico de la nueva Barcelona

J. ANTÓN / L. HIDALGO, **Barcelona**
Sónar arranca hoy en una nueva Barcelona sacudida por el cambio político. El festival, cuyos responsables no creen que ello deba afectarles, se presenta también con innovaciones. La principal, una apuesta muy decidida por hacer del evento, más allá de su irrenunciable componente lúdico, un lugar de encuentro entre la crea-

ción y la tecnología: unión esencializada en el ámbito Sónar + D y que viene a simbolizar muy gamberamente la imagen de este año de la boda de dos parejas de gemelos ventrílocuos. En el cartel, artistas consagrados y nuevos valores, y como grandes atracciones, el estreno del nuevo espectáculo de Chemical Brothers y los Duran Duran.

PÁGINA 28

Accionistas de JAZZTEL
¡solo quedan 6 días!

Oferta valorada positivamente por el Consejo de Jazztel
13€ en metálico por cada acción
Solo hasta el 24 de junio

Folleto de la OPA autorizado por la CNMV y disponible en su web www.cnmv.es

900 838 454
www.opaorangejazztel.com

